

#### **COLUMNAS DE 4 DE MARZO 2020**

# ■ Columnas Nacionales

**Síntesis**Informativa

# COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Se desautoriza la Fiscalía de CdMx

Sin subestimar lo hecho por las autoridades policiacas de Ciudad de México para dar con los asesinos de la niña Fátima, se requiere una gran dosis de mezquindad para pretender ignorar el papel determinante que jugó la señora que facilitó y precipitó la captura.

Gran calidad ética demostró Irma Reyes, la tía del depredador, al advertir desde un principio: "Yo no quiero lucrar con esto...".

En el acuerdo de la recompensa se fijó un límite de 10 días hábiles posteriores a la obtención de la información para el cobro de los dos millones de pesos ofrecidos, plazo que se vence hoy (miércoles 4 de marzo).

Por más que para no soltar el dinero la autoridad alegara que la tía no quiere aceptarlo, bien podría proponerle variadas maneras de honrar el compromiso, entre otras convenciéndola de aceptarlo en especie, por ejemplo con la remodelación de la destartalada y humilde casita en que vive, donde ignorando lo que hicieron albergó a los asesinos.

En el colmo, la Fiscalía quiso primero imponer la patraña de que fueron únicamente sus averiguaciones las que hicieron posible la detención de la pareja y, después, ante el exhorto presidencial de que no escamoteara la recompensa, terminó pretextando la tontería de que nadie se ha presentado a reclamarla.

Moraleja obvia: el que no pueda localizar a la señora del mérito, explica su incapacidad para encontrar a la mayoría de los responsables de cualquier delito.

Los victimarios fueron detenidos el 19 de febrero en el municipio Isidro Fabela del Estado de México, luego de que la tía los distrajo y se aseguró de que unos parientes avisaran a la policía para que supieran dónde los podía capturar.

El vocero de la Fiscalía, Ulises Lara, se voló la barda con esta declaración: "Ha habido, en efecto, información relativa de que fue resultado de *un familiar*. Lo que podemos decir es que fue resultado de una investigación, donde el trabajo de *los ciudadanos* fue sumamente importante, pero la investigación corrió a cargo de los policías...".

Por fortuna el presidente López Obrador tocó el lunes el tema y resumió: "La señora ayudó para saber de este lamentable y brutal asesinato de la niña Fátima. El gobierno de la ciudad debe cumplir el compromiso e informar sobre el apoyo que dio la señora…".

Enredada en sus contradicciones, la Fiscalía informó antier: "El ofrecimiento para entregar una recompensa por dos millones de pesos *sigue vigente* desde el día en que la misma se hizo pública", y se curó en salud con la tontería de que nadie ha presentado una reclamación *formal* del pago.

Tras la captura, la tía contó que, antes de saber que las autoridades los buscaban, su sobrino y la pareja le pidieron ayuda y ella les ofreció albergarlos con sus tres hijos. Vio después en televisión que estaban siendo buscados, los confrontó, los entretuvo y los entregó a la policía.

La oportuna entrevista que le hizo Azucena Uresti (MILENIO, 21 de febrero) bastaría para que la pichicata Fiscalía no siga deshonrando su palabra para ahorrarse dos tristes millones de pesos.

# COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

El huerfanito en la mañanera Detrás de cada líder debe haber un halo de misterio Florestán

El director de la Lotería Nacional (LN), Ernesto Priego Ortega, le vendió ayer al presidente Andrés Manuel López Obrador en la mañanera el primer *cachito* del sorteo *alusivo*, dijo, *al avión presidencial*, que confirmó que no es la rifa del TP-01, sino un sorteo especial de 2 mil millones de pesos. Le explicó que ya se imprimieron los 6 millones de *cachitos* y que serán 100 premios de 20 millones de pesos cada uno, *cachitos* que ya empezaron a distribuir en todo el país con números que van de siete

ceros, 0000000, al 5 millones 999 mil 999 y allí le vendió el 000, por 500 pesos que exprimió de su cartera.

Debo apuntar que el *cachito* 000 no existe, ya que dijo que el primer número comenzaba con siete ceros por lo que el triple cero no estará en la esfera la noche del 15 de septiembre, fecha de este sorteo especial.

Y agrego que en ningún sorteo de la LN ha jugado el 0000000, que es el número que siempre ha dado a los *cachitos* sin valor, muestra del diseño original.

Por supuesto que el Presidente no tiene por qué saber que no hay bolitas suficientes para llegar al número 5 millones 999 mil 999, que tendrán que elaborar los artesanos de la LN en el taller de los sótanos del edificio de El Moro, y menos que no cabrían en su mayor esfera. Eso por una parte.

Por la otra, en el fondo, me parece una mala señal que haya anunciado que la venta de billetes iniciará el lunes, *el nueve nadie se mueve*, fecha emblemática del mayor movimiento femenil del que va a haber registro en México.

Pero más importante, por la visibilidad, serán las manifestaciones del domingo, Día Internacional de la Mujer, cuando veremos las mayores marchas desde el 68. A los gobiernos, siempre y a todos, les preocupa más la gente en las calles que en sus casas.

Y este movimiento, en la convocatoria, ya ha rebasado a este gobierno que viene, precisamente, de las calles.

#### **RETALES**

- 1. RENUNCIA. La renuncia de Javier May como subsecretario de Bienestar fue un golpe para su titular, María Luisa Albores. May, encargado del programa estrella *Sembrando Vida*, renunció por las limitaciones que le impuso Albores. Ayer, el Presidente dijo que no le aceptaba la dimisión debido a un documento que él no había autorizado. Ahora tendría que renunciar ella. Pero no;
- 2. CRIMEN. Ayer le comenté el impacto, natural, que tuvo en Adalberto Palma la ejecución de su hermano Fernando, el fin de semana en El Ajusco y por el dolor no quise adelantar lo que él mismo confirmó: su renuncia a la presidencia de la CNBV; y
- 3. VISITA. El Vaticano anunció el envío de una misión especial que participará con la Conferencia del Episcopado Mexicano en la mayor investigación que se haya hecho sobre casos clericales de abusos sexuales en México. La anterior la ordenó el cardenal Ratzinger, luego Benedicto XVI, en enero de 2005, por el caso Maciel.

Nos vemos mañana, pero en privado

#### **Universal:**

Historias de Reportero / <u>Indolente, y ya no tan popular</u> / Carlos Loret de Mola (p.2)

#### **Universal:**

Serpientes y Escaleras / <u>Divide y vencerás</u>, <u>estrategia de AMLO para</u> 2021

/ Salvador García Soto (p.8)

# **Universal:**

4T: el diálogo roto y la hamburguesa de Baricco / Ricardo Rocha (p.12)

# **Excélsior:**

Bitácora del Director / El Presidente y las mujeres / Pascal Beltrán del Río (p.2)

#### **Excélsior:**

Razones / Renuncias, amiguismo y resultados / Jorge Fernández Menéndez (p.10)

#### Financiero:

Autonomía Relativa / <u>Calificación presidencial: los otros datos</u> / Juan Ignacio Zavala (p.37)

#### **Excélsior:**

Juegos de Poder / Corrupción pasada, ¿corrupción presente? / Leo Zuckermann (p.11)

Financiero:
Estrictamente Personal / <u>La crisis que viene</u>

/ Raymundo Riva Palacio (p.36)

El Heraldo

: Alhajero / En Morena, como que se nos secó el cerebro

/ Martha Anaya (PP-5)

**Universal:** 

En Tercera Persona / Los hilos del narco en Puebla /

Héctor de Mauleón (p.5)

Reforma: Templo Mayor (p.10)

Universal: <u>Bajo Reserva</u> (p.2)

Universal: Kiosko (p.23)

Milenio: <u>Trascendió</u> (p.2)

**Excélsior:** Frentes Políticos (p.13)

Economista: La Gran Carpa (p.55)

Financiero: Confidencial (p.33

) Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

# ■ Columnas **Estatales**

**Síntesis**Informativa

# COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§Se equivoca Horacio Duarte, MORENA no ganará la Gubernatura: Vargas del Villar

§ Acusa PAN doble discurso en gobierno de AMLO

§ Observa caída de López Obrador e incumplimiento de gobiernos municipales

§ Presenta Anuar Azar agenda legislativa para Quinto Periodo

§ Da a conocer alcalde de Toluca programa "Ambientes de Paz y Desarrollo"

§ Defiende Raciel Pérez concesión con empresa para disposición final de residuos sólidos

 $\S$  Higinio Martínez y sus amigos...

Desde Naucalpan, municipio que fue considerado uno de los principales bastiones políticos del Partido Acción Nacional (PAN); Enrique Vargas del Villar, el presidente Municipal de Huixquilucan, respaldado por la bancada mexiquense y el dirigente estatal, manifestó que Horacio Duarte Olivares se va a quedar con las ganas de festejar los 200 años de la erección del estado de México, pues está muy equivocado en que el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) ganará la Gubernatura. "Que le quede muy

claro al señor subsecretario", dijo.

El dos de Marzo pasado; Duarte, subsecretario de Empleo, publicó en su cuenta de Twitter una fotografía donde aparece junto a Delfina Gómez Álvarez, la delegada de los programas para al bienestar en la entidad, con el siguiente mensaje: "Hoy celebramos 196 años del EdoMéx. En el 2024, aquí en Toluca, capital de nuestra entidad, y en los 125 municipios, en compañía de

@delfinagomeza y miles de mujeres y hombres libres, vamos a encabezar los festejos de los 200 años de ser Mexiquenses! #EquipoGanador".

Al respecto, Vargas del Villar respondió: "Le digo al subsecretario que se quedará con las ganas de festejar los 200 años, primero informarle que es en 2023 -la elección- no en 2024; segundo, le decimos que se van a quedar con las ganas, que le quede muy claro al señor subsecretario, MORENA no va a ganar el estado de Mexico, lo va a ganar Acción Nacional".

El alcalde huixquiluquense, quien es considerado el próximo candidato del PAN a la Gubernatura, consideró que el mensaje de Duarte y Delfina Gómez, quien fue la candidata de MORENA a gobernadora en 2017, forma parte de lo que llamó doble discurso en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

"Se me hace muy irresponsable que un subsecretario del gobierno federal y que una delegada, se tomen una foto argumentado un tema electoral, hay un doble discurso de este gobierno federal, por un lado el presidente Andrés Manuel López Obrador hace un llamado a todos los funcionarios para que no vean asuntos electorales, ni de partido y, por otro, el subsecretario muy animado, con una cara animada, sacándose fotos y diciendo que van a ganar", puntualizó.

En la conferencia de prensa; Jorge Inzunza Armas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, comentó que desde que MORENA gobierna el país está utilizando los recursos con una clara estrategia electoral, para ello -dijo- hay que voltear la vista a los programas sociales, así como a la dinámica de los "superdelegados".

Sin embargo precisó que mientras la estrategia tiene fines electorales, los resultados del gobierno no son cómo quisieran, por ello la aprobación presidencial va a la baja.

Inzunza subrayó que la aprobación de López Obrador va cayendo de manera constante, de acuerdo con diversas encuestas del país, en tanto que los ciudadanos están observando que se trata de un gobierno que no está dando resultados, en ninguno de los sectores del gabinete.

"En cada una de las ramas vemos una caída, por ejemplo en economía, en salud, en seguridad... sí tienen una estrategia electoral pero tienen un gobierno mediocre, sin resultados, la ciudadanía está valorado esta situación, pero da como resultado una caída dramática en el caso de MORENA", agregó. Ante este escenario, Vargas del Villar y Jorge Inzunza coincidieron que el PAN tiene una gran posibilidad en muchos municipios de la entidad, porque a diferencia de las administraciones morenistas, tanto las gubernaturas como alcaldías emanadas del albiazul son las que cuentan con mejores calificaciones por parte de los habitantes.

Enrique Vargas, quien además es el presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de México, aseguró que otra problemática del gobierno federal es que no tiene dinero, por ello persiste en recortar recursos a los municipios, en virtud de que basó sus ingresos en tres aspectos, IVA-ISR y recursos de PEMEX, que en el último caso, enfrenta una crisis severa.

Resaltó que por ello muchos municipios, la mayoría de MORENA, no podrán salir adelante y con ello no responderán a exigencias en materia de bacheo, luminarias, servicios públicos y obras, situación que podrá abatir Huixquilucan a pesar de que los ajustes propiciarán que no reciba 70 millones de pesos. Mencionó que su gobierno advirtió este escenario desde el momento en que se sabía que no hay crecimiento económico en México, por ello apostó por el ahorro, así como un manejo eficiente de los recursos, lo que permitirá sacar sin problemas el ejercicio 2020, sin recurrir al endeudamiento público, ni recorte de obras.

#### **Atajos**

**Por la derecha:** El líder de los diputados locales del PAN, Anuar Azar Figueroa, dio a conocer la agenda del Grupo Parlamentario para el quinto periodo ordinario de sesiones de la LX Legislatura. En Naucalpan, detalló que abordarán el feminicidio y la violencia contra mujeres y niñas, el combate a la corrupción, gobierno eficiente, cuidado del medio ambiente, protección animal, seguridad, procuración de justicia, familia, derechos humanos, parlamento abierto y democracia.

Acompañado por el presidente estatal del PAN, Jorge Inzunza Armas, y el presidente nacional de alcaldes del PAN y edil de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, Anuar Azar informó que en el actual periodo, del 1 de marzo al 30 de abril, Acción Nacional presentará 40 proyectos legislativos y, subrayó, antepondrá las coincidencias en las discusiones en el Pleno legislativo.

Recordó que durante el cuarto periodo presentaron en conjunto 42 iniciativas y 14 puntos de acuerdo, de los que se han aprobado cuatro y 12, respectivamente.

Expuso que en lo que va de la 60 Legislatura se han presentado 812 iniciativas y 305 puntos de acuerdo de diferentes actores políticos, de los cuales 107 iniciativas y 51 puntos de acuerdo fueron del PAN, y que de éstos se han aprobado 11 y 39, respectivamente, lo cual refleja, indicó, la productividad del Grupo Parlamentario del PAN y su responsabilidad ante la confianza que la ciudadanía depositó en este

**Por la izquierda:** El presidente Municipal de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, dio a conocer el programa "Ambientes de Paz y Desarrollo", a través del cual se busca reconstruir el tejido social, prevenir la delincuencia, la violencia y las conductas antisociales desde la raíz, atacando las causas. "Hoy gueremos anunciarles la creación de una estrategia de prevención de la violencia y de

reconstrucción del tejido social, basándose en un método de pensamiento crítico y para implementarla vamos a constituir como Centros de Paz y Desarrollo a escuelas, espacios de trabajo, lugares de culto y las instituciones que quieran unirse a la lucha contra la violencia que estamos dando en Toluca", señaló.

Por la izquierda2: El alcalde de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz, defendió el contrato que signó su gobierno con la empresa TANDEM RIDE, pues aseguró que no hay conflictos de intereses y por el contrario brindará un servicio optimo de operación y disposición final de residuos sólidos. Señaló que la concesión del relleno sanitario está en manos del congreso local y que su gobierno no tiene conflictos de intereses.

En conferencia de prensa, comentó que el proyecto cumple con la Ley de Contratación Pública del Estado de México y Municipios y se puede solicitar a la Unidad de Transparencia y Acceso a la Información Municipal, donde se puede constatar que cumple la normatividad, requerimientos técnicos y económicos que permiten un ahorro de más de nueve millones de pesos.

Por el centro: El senador de MORENA, Higinio Martínez Miranda, líder del llamado Grupo de Acción Política GAP publicó una fotografía en redes sociales, donde se observa en amena charla con su homólogo priísta Eruviel Ávila Villegas, ex gobernador mexiquense; Manuel Velasco Coello, senador del PVEM y ex gobernador de Chiapas, así como el experimentado operador político, José Manzur Quiroga, quien fue secretario General de Gobierno.

La imagen es interesante tomando en cuenta la coyuntura que se avecina y la relevancia de quienes aparecen en esta, quienes sin duda gozan de una amistad de mucho tiempo, pero también son considerados experimentados. Interesante.

# COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

## Con las ganas

Luego de que el subsecretario de Empleo de la Secretaría del TrabajoHoracio Duarte asegurara que Morena ganará el Estado de México en el año 2024, el alcalde de Huixquilucan Enrique Vargas del Villar comentó que las elecciones serán en el año 2023, pero que "se van a quedar con las ganas", porque Acción Nacional será el próximo en gobernar al Edomex, ya que va a la baja de popularidad del régimen de López Obrador, y comentó que es irresponsable hablar de que el 9 de marzo iniciará la rifa de su avión, ya que con eso trata de desviar la propuesta de las mujeres, de no moverse ese día en protesta por tanta violencia que reciben, lo mismo que por el tema de los feminicidios...No somos mudos testigos de la violencia de género, aseguró el rector de la UAEMex Alfredo Barrera Baca, guien insistió en que se respaldarán todas y cada una de las denuncias formales en este tema, además de que se modificarán las reglas de convivencia, sin dejar de convocar a la comunidad estudiantil a la unidad. Y sí, eso es lo que se requiere para lograr un clima de paz y armonía en esta importante institución educativa, unidad para erradicar la violencia y las grillas...El alcalde Raciel Pérez Cruz aclaró en conferencia de prensa, que la empresa Tandem Ride, encargada del manejo del relleno sanitario cumple con todos los requisitos de ley y no forma parte de ésta, la cuñada del tesorero Ricardo Santos, como se difundió en algunos medios...El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza entregó mil 310 camas a 32 nosocomios de distintas regiones del estado, de las cuales, mil 50 son hospitalarias y 260 de terapia intensiva que desde hace 10 o más años, no se habían sustituido. Diez años es mucho tiempo para una cama de hospital...Diputados panistas de la LX Legislatura, presentaron su agenda legislativa en el Valle de México, e insistieron en que debe haber acuerdos con sus compañeros de la LX Legislatura para sacar adelante las iniciativas...El coordinador de la Jucopo Maurilio Hernández, ha comentado que se trabaja para llegar a acuerdos con todas las bancadas

# COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE en política nada está dicho y menos si vienen procesos torales para la entidad, tras el debilitamiento en la popularidad del Presidente, y es que hay quienes aseguran que el coordinador de la Fracción Legislativa del PAN en el Congreso Mexiquense, Anuar Azar Figueroa, también puede aspirar a la tan anhelada candidatura gubernamental y representar al panismo tradicional mexiquense que no quiere que se realice una posible alianza con el tricolor, como se ha rumorado en los últimos días. QUE el gobierno del Estado de México realiza las gestiones necesarias para obtener mayor participación en el Aeropuerto Internacional de Toluca, una vez que el gobierno federal adquiera el 49 por ciento que actualmente se encuentra en poder de Aleática, ex OHL, quienes se frotan las manos para poder adquirir 49% de los mil 421 millones de pesos que es valuado actualmente la terminal aérea. Aproximadamente 696 millones 290 mil pesos, por un aeropuerto que va a la baja

QUE la titular de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, Maribel Cervantes Guerrero, por fin habló en la Ciudad de México sobre su labor en la administración del polémico Germán García Luna en el sexenio de Felipe Calderón, acusado ahora de recibir sobornos de Joaquín "El Chapo" Guzmán y de quien aseguró no tener más contacto después de haber trabajado para el por más de ocho años.

QUE una vez que sea publicada la una Norma Técnica Ambiental para definir las características que deben tener las bolsas de plástico para el acarreo de productos, la Secretaría del Medio Ambiente Estatal llevará a cabo una consulta ciudadana para determinar la efectividad de las bolsas biodegradables. Si bien a la fecha muchos negocios han optado por usar bolsas de este tipo para la venta de sus productos, lamentablemente muchas no pueden considerarse como tal



**Síntesis**Informativa www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org





